L'Echo de Manches Le journal de votre quartier

(journal réalisé par un collectif de bénévoles)

Décembre 2023

Ne pas jeter sur la voie publique

d'année 2023 approche et les habitants du quartier Manchester vont se retrouver en famille pour vivre, nous l'espérons des moments de joie à l'occasion des fêtes de fin d'année. En attendant, votre journal de quartier vous offre quelques actualités passées et futures sur la vie de votre quartier. Dans ce numéro, il n'est jamais inintéressant de relire comment quartier de Manchester se rappelle de son histoire et comment il porte son avenir. Et bien sûr d'autres actualités à vous partager comme par exemple les 😘 récits et les dessins des enfants au sujet Un service de proximité de qualité ... du traditionnel Cross qui rassemble les élèves des écoles et du collège.

Très bonne lecture et bonnes fêtes de fin d'années à tous, petits et grands.

L'équipe rédactionnelle



ous y sommes déjà, la fin Manchester un quartier du passé et d'avenir...



P.1 Une rétrospective sur notre quartier Manchester et son évolution ...

Zoom sur l'association La Fée Charlotte...



P.2 Une association avec un grand jardin et une grande générosité...



services a organisée sa porte ouverte...

La Maison France

Les dernières brèves...

De la journée de nettoyage de la planète au nouveau miroir de surveillance de la route en passant par le nouveau parc de jeux...



Le quartier était d'abord connue sous le nom de Manchester Village, sa taille globale n'est pas trop grande couture.15 mais Il possède des atouts : Lac de la Warenne, patinoire, 2 gymnases, un Granges Pavant hôpital (le plus grand de la région des Ardennes), un centre social avec une déchèterie. garderie, une Des structures récemment installées (centre de dialyse, résidence seniors, Maison de santé) et énormément d'espaces verts.





Le quartier a subi un agrandissement sur son coté Est par la construction de plusieurs lotissements. Un quartier qui avance pour un avenir proche. il offre un cadre de vie calme et attrayant avec ses nombreux parcs et jardins, ainsi que ses excellentes liaisons de transport en commun. Manchester prononcé « Manchèstère » pour bien épouser le si doux accent ardennais est le nom qui a été donné à l'hôpital de Mézières et par extension au quartier qui l'accueille.

A la sortie de la guerre, les dégâts sont tels que les villes ne peuvent faire face seules aux



dépenses titanesques. De nombreuses communes sinistrées reçoivent au cours des années d'aprèsguerre une aide bénévole en provenance de l'étranger et notamment d'Angleterre : c'est ce que l'on appelle « les Marraines de guerre ». Ainsi, la ville de

Manchester participa financièrement à la reconstruction de l'hôpital. Et en remerciement de



cette aide précieuse, il a été décidé de donner le nom de la ville anglaise au nouvel hôpital. Au total, l'aide apportée au relèvement de Mézières atteindra en 1925 la somme remarquable de 750.000 francs.

L'inauguration eut lieu le 16 juillet 1933 en présence du Lord-Maire de Manchester, du président de la République française Albert Lebrun, dont l'épouse était originaire de Mézières, et du préfet Fred Scamaroni qui donnera quelques années plus tard son nom au collège situé dans le quartier.

Source: Internet Page 1



Interview de M. Jaba président de l'association « La Fée Charlotte »

Quel est le but de votre association et pourquoi le nom de Fée Charlotte?

« L'objet de notre association est uniquement la plantation et la récolte afin de redistribuer la récolte au plus grand nombre d'habitant et ce gracieusement. Le nom de l'association fait tout simplement référence à une qualité de pomme de terre « La Charlotte ». Nous existons depuis 2021. Le terrain cultivable est situé sur la route de Warcq derrière le magasin Netto. L'association est constituée de 4 membres et depuis sa création nous avons eu le soutien d'une centaine de bénévoles ».

Comment avez-vous obtenu ce terrain cultivable?

« Ce terrain qui fait 6 325 m2, nous a été mis à disposition gracieusement par M. COMPERE l'ancien gérant du magasin Netto. Au départ, s'était un terrain rempli de déchets en tous genres. Pour pouvoir l'exploiter, nous avons dû le nettoyer entièrement. C'est l'occasion de remercier à nouveau les 6 bénévoles qui en un week-end ont réussis à le nettoyer entièrement. »

Qu'avez-vous planté depuis ?

« En 2021, nous avons planté des pommes de terre. Pour cela, nous avons été aidé par le service espace vert de la ville de Charleville-Mézières. Suite à une attribution d'une subvention micro-projet par Ardennes Métropole, nous avons pu nous équiper de matériels nécessaires (brouettes, râteaux, arrosoirs...). Les bénévoles de l'association ont aidé à la plantation, à la récolte et à la distribution. Un groupe de lycéens du lycée Monge en classe de BTS sont venus aider pour la récolte. Nous avons récolté environ 250 kg de pommes de terre et la distribution a eu lieu devant le magasin Netto ».

« En 2022, nous avons planté à nouveau des pommes de terre, toutefois, cette fois-ci les conditions météo et le problème de désherbage ne nous ont pas permis d'avoir une bonne récolte. On doit préciser que nous nous obligeons à faire du jardinage bio, c'est pourquoi parfois les conditions ne sont pas toujours favorable à ce type de culture. »

« Et donc cette année en 2023, nous avons optés pour une plantation de courgettes, potirons, et courges, cela nécessite beaucoup moins d'entretien et donc plus favorable à une culture bio. Ce fut une grande réussite puisque nous avons récoltés près de 1 800 légumes et après les 11 distributions réalisés près de 320 personnes ont pu bénéficier de cette récolte généreuse. » Nous avons aussi fait bénéficier de notre récole l'association « Les locataires de la planète terre » pour la préparation de repas solidaires ».

Que faites-vous d'autres dans votre association?

« En plus de ce temps de plantation et de récolte, c'est une formidable occasion pour parler de jardinage avec les tous petits et les adolescents. C'est pourquoi, nous avons aussi pu créer des temps d'animation avec la micro-crèche « les royaumes des tous petits » situés sur Sedan et Charleville, avec le Parc Animalier de Saint-Laurent pour la décoration d'Halloween, avec l'école maternelle des Liégeois pour la préparation de recettes avec les courgettes et potirons et avec le secteur jeunesse du centre social de Manchester ».

Par qui êtes-vous soutenu dans votre action?

« L'association depuis le début a été soutenue par Ardennes Métropole, la Ville avec le service espaces verts, la Préfecture avec France Relance, les bailleurs sociaux du quartier Espace Habitat et Habitat 08 ainsi que de Monsieur Chaouchi conseillé municipale en charge du cadre de vie ».

Source : Président de l'association Page 2

















Animations





Venez à la recontre des agents de la Maison France services

PORTES OUVERTES

29 septembre à partir de 9h30 Maison France Services de Manchester 1 Rue Maryse Bastié



Horaires d'ouverture

Mardi: 13h30-18h00

Mercredi: 8h30-12h30 / 13h30-16h00

Jeudi et Vendredi: 13h30-18h00

Samedi: 8h30-11h30



C'est en Avril 2022 que la Maison France Services a ouvert officiellement ses portes au public et depuis, ce service de proximité de qualité a reçu la visite de nombreux habitants. N'hésitez pas à venir vous rapprocher de ce service public de proximité pour vos démarches.

PROCHE DE VOUS, PROCHE DE CHEZ VOUS



« A la rentrée scolaire, le collège Fred Scamaroni a invité des classes de CM1-CM2 à participer à leur cross annuel avec les collégiens. Cette année, le collège a reçu la flamme olympique académique, car bientôt les Jeux Olympiques 2024 auront lieu à Paris. Monsieur Jacques, le professeur d'EPS, a guidé une dizaine d'élèves de chaque classe du CM2 à la 3ème. Ils ont tous tenu la flamme olympique dans un relais autour du collège Fred Scamaroni. Des élèves en situation de handicap ont pu aussi tenir la flamme olympique. Pendant le relais, un adulte poussait leur fauteuil roulant. Monsieur Jacques a préparé les parcours. Les filles avaient des parcours plus courts que ceux des garçons et les coureurs les plus âgé(e)s avaient des distances plus longues. En tout, il y a eu six courses autour du collège et des jardins ouvriers. Les quatre premiers élèves de chaque course ont gagné chacun(e) une coupe. Tous les autres participants ont reçu une médaille. Après l'effort, le réconfort! Les élèves de 4ème SEGPA ont préparé des sablés au chocolat. Le collège a également offert un gâteau fourré au chocolat et une bouteille d'eau ».

« Nous, les élèves de CM1-CM2 de l'école Henry Bronnert, avons interviewé des élèves et des parents pour savoir comment le cross s'était passé. Certains coureurs nous ont dit qu'ils avaient stressé mais qu'ils s'étaient bien amusés. D'autres participants nous ont répondu qu'ils étaient mouillés à cause des averses de pluie, mais qu'ils s'étaient « éclatés ». Les parents ont bien encouragé leurs enfants pendant la course. Ils étaient fiers d'eux car ils ont participé au cross sans abandonner, ils ont couru jusqu'au bout. Notre participation à cette course nous a permis de nous dépasser, de donner le meilleur de nous-même, pour gagner et ainsi célébrer les Jeux Olympiques. La classe de CM1/2 de

Vécole Bronnert ».

gen narchipe; Combine ricompensus ? a Les rous gent retrouse set collision til as gives le not the archipe set collision til as gives le not the archipe set collision til as gives le not the archipe til as gives le not the archipe til as gives le not til as gives le



« Le cross a eu lieu au collège Scamaroni. Il y a plusieurs courses pour les CM, $6^{\text{ème}}$, $5^{\text{ème}}$, $4^{\text{ème}}$, $3^{\text{ème}}$. Les collégiens et les écoles ont participé. Les récompenses sont des médailles mais les 4 premiers ont des coupes. » Cody

« Au cross du collège, en tout, il y a 10 courses. Les écoles participantes sont Bronnert, Saint Julien, Warcq, Prix-les-Mézières, Fagnon et Louis Hanot. La distance à parcourir est de 1200m pour les filles et 1700 pour les garçons. Les gagnants gagnent une coupe chacun et les autres ont une médaille. Après la course, les élèves de Segpa avaient préparé une collation. Cette année va laisser place aux Jeux Olympiques. » Leeroy

« Les enfants se sont bien entraînés pour préparer le cross. Il y avait 2 tours à faire pour les garçons et 1 pour les filles. Les gagnants ont des coupes et des médailles. Et une collation est préparée par les Segpa. » Julia

« A l'école, on s'est échauffé ensemble pour préparer le cross. Il y avait 10 courses dont 2 pour les CM. Les 4 premiers ont une coupe et les autres une médaille. Les parents étaient très fiers de leurs enfants. Après le cross, la flamme olympique poursuit sa route. **Lola**

« Le cross du collège Fred Scamaroni s'est déroulé le vendredi 29 septembre 2023. Tous les enfants de CM1/CM2 gagnent une médaille... et s'ils sont dans les premiers, ils gagnent une coupe. Il y a beaucoup d'écoles qui participent au cross : Louis Hanot, Henry Bronnert, Warcq... » Melvyn

« Le cross a lieu à Scamaroni. Les participants sont les élèves des écoles Hanot, Bronnert, Warcq... et les collégiens ; il y a 10 courses ! Les gagnants ont eu une coupe et les perdants ont eu aussi des médailles. Les élèves de Segpa ont préparé une collation. » Sianna



Journée de nettoyage de la planète

« World Clean up Day »





Projet d'agrandissement du magasin NETTO



Nouveau parc de jeux pour les enfants, situé en bas de la rue Robert Bruxelle avec un aménagement écologique au sol composé de copeaux de bois recyclable





Installation d'un panneau miroir de surveillance à l'intersection de la rue de Quatorze jours et la rue de la Petite Couture.



JOYEUX NOËL!



AMOUR CHEA

AVENT CLOC

BARBE CRÈC

BOULE DÉCE

BÛCHE ÉTO:

CADEAU FÊTE

CHANT GUIR

CHEMINÉE CLOCHE CRÈCHE DÉCEMBRE ÉTOILE FÊTE GUIRLANDE

HOTTE HOUX JOUET LUTIN MAGES MESSE NEIGE NOËL
RENNES
RÉVEILLON
SANTON
SAPIN
TRAÎNEAU

VŒUX

F Q C K J Ι 0 R U D Ν У Т R С K C E A C J \boldsymbol{c} Ç G K R Z D A P A G Х 0 K Z U S C M E J Т J J F J 5 V 0 E U В У W K Т E C В У В Q Z R U K У Т Z D L U У Q U P G A E U Ν М Х D Ι У S D N В Н M C M C K J K C E W S G R У U O 0 Т M E M G У M J R I В н A Ι Q Q Т Ι K A X J F P Z C C E X Z Ι R E N A Т X Q В K В F E N B Т L G I R N E Н У U D J M E S E Q G E X I Ι Н 0 A E Т Т 0 Н U Y 0 E S X X M 0 0 N В Е 0 Ç R K G C C F У Н E U 5 Ι W ٧ G E V 0 X У R Q C T C Н X Н K Т U A A М Ι Q M В E S M Т N A H C В R 5 E R W М G L Q S Z P Q E C В 0 R A У ٧ T E W S Т L Α D W S I K C C D U R R O N v Q U 0 K S A C J E Z G Q D S L В N S X U I Н U F E Ç G E Ι M A М 0 U R S N Z В E Ι E X C 0 C A R U I N E 0 N E I м G R E E I Z 0 N D

Source : Internet Page 9







Ce journal de quartier est réalisé par Guy V., Secoura B., Mustapha J., Monique T., Jean D., Marie O., Michel F., Marie B. Un grand merci à eux ainsi qu'à tous les partenaires du Centre Social Manchester.



Si vous souhaitez partager une information ou rejoindre le groupe de bénévoles n'hésitez pas venez vous renseigner au Centre Social Manchester / 03 24 57 41 93.











